

„Lörrach gestalten. Gemeinsam.“ - P r ä a m b e l

Lörrach ist urbanes Zentrum im Trinationalen Eurodistrict Basel. Unsere Stadt ist das südliche Tor zum Schwarzwald und ein kulturelles Zentrum im Dreiländereck. Wir schätzen und fördern die Vielfalt und den spezifischen Charakter der Region.

Lörrachs Charakter manifestiert sich nicht nur in seiner baulichen Gestalt sondern wird geprägt durch die Menschen, die hier leben. Lörrach entsteht aus offenem Diskurs und respektvoller Gemeinschaft, aus Zusammenarbeit vieler und Engagement jedes Einzelnen. Ziel ist eine am Gemeinwohl orientierte nachhaltige, partizipative Entwicklung.

„Lörrach“ steht in diesem Leitbild für die gesamte Stadtgemeinschaft, bestehend aus Bürgerschaft, Politik und Stadtverwaltung. Keine Akteursgruppe alleine kann die Zukunft einer Stadt gestalten. Ein vertrauensvolles und ideenreiches Zusammenwirken entlang richtungsgebender Leitlinien ist der Schlüssel zum Erfolg.

Lörrach ist Vielfalt. Lörrach ist Kultur. Lörrach steht für Toleranz und Weltoffenheit. Das wechselseitige Verständnis ist ein Garant für Gerechtigkeit zwischen den Geschlechtern, den Generationen und den Kulturen. Lörrach achtet die europäische Menschenrechtskonvention als Grundlage allen Handelns.

Im Wissen um unsere lokale, regionale und globale Verantwortung entwickelt Lörrach Lösungsansätze, um einen Beitrag für die nachhaltige Entwicklung zu leisten.

Die Herausforderungen als wachsende Stadt nimmt Lörrach an. Wir gehen mit Flächen verantwortungsvoll um und sorgen zugleich für bezahlbaren Wohnraum. Wir gestalten familienfreundliche und generationenübergreifende Angebote. Die Vereinbarkeit von Familie und Beruf sowie eine qualitätsvolle und für allen Menschen zugängliche Bildungslandschaft sind zentrale Anliegen, die uns antreiben. Sie fördern Chancengerechtigkeit und sorgen für Zukunftsperspektiven der hier lebenden Menschen.

Lörrach ist mitsamt seinen Ortsteilen eine Stadt für alle. Kinder- und Familienfreundlichkeit haben wir ebenso im Blick wie die Bedürfnisse älterer Menschen oder die Interessen der Jugendlichen in unserer Stadt. Nutzungs- oder Interessenskonflikte blenden wir dabei nicht aus. Vielmehr suchen wir gemeinsam und auf Augenhöhe stets nach tragfähigen Lösungen. Das macht eine lebendige Demokratie aus. Wir setzen dabei auf Toleranz und Gemeinsinn und fordern zugleich Verantwortungsbereitschaft ein.

Mitsprache, Mitwirkung, Mitgestalten sind uns wichtig. Lörrach entwickelt eine Beteiligungskultur weiter, die von Transparenz, Fairness und Gemeinsinn geprägt ist.

Im Wissen um die Verantwortung für die zukunftsfähige Entwicklung unserer Stadt gilt dieses Leitbild als Richtschnur für die gesamte Stadtentwicklung.

Es existiert ein System zur Überprüfung der Umsetzung, zur Information der Stadtgemeinschaft, zur Steigerung der Qualität der Teilhabe der Bürgerschaft und zur kontinuierlichen Weiterentwicklung des Leitbildes.